

La venta de Isagén jalonó la inversión extranjera directa

Por este negocio, el sector de electricidad, gas y agua concentró el 53% de los recursos. La participación de petróleo y minas cayó al 7 %.



POR:

PORTAFOLIO

JULIO 14 DE 2016 - 12:26 A.M.

La venta de Isagén fue el principal soporte para evitar una caída pronunciada en la inversión extranjera directa (IED) que recibió Colombia en el primer trimestre de este año.

De hecho, en ese lapso la entrada de recursos foráneos al país sumó 4.568 millones de dólares, que representan un aumento de 45 por ciento frente al mismo periodo del 2015, señalan cifras reveladas por el Banco de la República.

Este es el valor más alto que registra el país desde el segundo trimestre del 2014, y es clave para ayudar a reducir el déficit en la cuenta corriente, una de las principales vulnerabilidades de la economía actualmente.

El comportamiento de la IED entre enero y marzo de este año fue particularmente atípico, pues la participación por sectores cambió, y gran parte del incremento corresponde a una sola operación.

Como se recuerda, a comienzos de año el Gobierno realizó la subasta para vender la porción que tenía en la generadora de energía Isagén.

Con esto, la empresa pasó a manos de la firma canadiense Brookfield, en una transacción que rondó los 2.000 millones de dólares.

Aunque la plata pudo no haber entrado en su totalidad en el primer cuarto del 2016, sí fue evidente que esa operación tuvo mucho que ver.

Esto, si se tiene en cuenta que el sector electricidad, gas y agua concentró el 53,3 por ciento de la IED del trimestre (2.437 millones de dólares).

Además, al ver los flujos de recursos por país de origen, Canadá ocupó de lejos el primer lugar, con 1.984,1 millones de dólares.

Más allá de que las actividades de electricidad abarcaran la mitad del dinero, llama la atención que el sector mineroenergético está completamente disminuido.

Solo el 7 por ciento de la IED fue para petróleo, minas y carbón (apenas 299 millones de dólares), y la disminución fue de 80 por ciento anual. Esto, como consecuencia de los bajos precios, que han frenado los planes de muchas empresas del sector.

Con este dato, hay otro tipo de actividades que están atrayendo más inversión. Por ejemplo, el segundo lugar de la tabla fue para transporte, almacenamiento y telecomunicaciones, con el 16 por ciento (765 millones de dólares).

Le sigue la industria, con 414 millones de dólares, que representa el 9 por ciento, al tiempo que los servicios financieros y empresariales recibieron 213 millones de dólares, que representan el 4,66 por ciento del total.

Aparte de Canadá, los países que originaron los mayores montos netos de inversión hacia Colombia fueron Bermudas, Holanda, Panamá, Estados Unidos, España, Inglaterra y Suiza.